
今までそしてこれから 

校長 友生 雅夫  

10月 15日は，松山小学校の創立記念日でした。金庫の奥に開校当時の沿革史がありました。そ

こには，「明治５年 10月 15日，松山郷校ヲ新橋村射場跡ニ創設ス」とあります。また，「都城縣二

十八番學区二属ス是現松山尋常小學校ノ起源ナリ」とあり，都城縣に属していたという記述が見ら

れます。12 月５日には，松尾小學校に改称されたそうです。学制が発布された年に本校は創設さ

れ，伝統の深さを感じます。 

 ＮＨＫで「青天を衝け」が放映されていますが，明治５年，日本は渋沢栄一などの活躍で郵便事

業が始まったり，鉄道が開業したり，富岡製糸場が開業したりと大きく変革した年でもあります。

この年に学校ができたこともすごいと感じます。明治 10 年には，西南の役で，閉校した時期もあ

ったそうです。明治 13年に松山小学校と改称され，在籍数は，学齢外の子供も含めて 59名と記さ

れています。沿革史には，一年一年の出来事が墨を使って丁寧に書かれており，読み進めるたびに

150年近く前のことが蘇ってくる感じがします。 

 さて，創立記念日に，校門前の板を 149に変えました。来年は，いよいよ 150年です。子供たち

には，150年という数字は実感が湧かないと思います。そこで，子供たちに松山小の歴史について

興味・関心を深めることはできないか考えています。 

 運動会のとき，来賓の方から，上校庭がある場所は，もともと山であり，そこを削って校庭にし

たこと，そこには体育施設もあったという話をお聞きました。また,運動公園は，もともと沼であ

り，埋め立てて公園にしたことも分かりました。100周年記念誌をみると，当時は，児童が 360名

ほど在籍していたことやそのときに観察池もできたことが分かりました。 

150年で松山小は（校舎は），周辺の様子はどのように変わったのでしょうか。調べていくことも

おもしろそうです。記念誌や松山町の郷土史から，またはその中の写真や絵から当時の様子を知る

こともできそうです。さらに，地域のいろいろな世代の方々から 20年前，50年前の学校の様子を

聞き取る（話を聞く）こともできそうです。この１年で松山小（松山）のことを自分なりに調べて

みて，子供たちが知らない松山のよさを数多く発見して欲しいと思います。 

今まで，多くの児童，先生方，保護者の方々の協力で松山小の歴史は作られてきました。子供た

ちの様子に目を向けると，朝は，目を見て，気持ちよいあいさつをしてくれます。登校時は，高学

年が声をかけ，集団で登校してきます。交通量も多く，心配なときもありますが，高学年の存在が

頼もしいです。ボランティアの掃除に進んで取り組む様子が見られます。校庭では，高学年が進ん

で長縄８の字跳びをしています。みんなで声を合わせながら取り組む姿が印象的です。 

最近，「愛校心」とか「郷土愛」などが子供たちの心に育まれにくいという話を聞きます。今やっ

ている一つひとつの取り組みを大切にしていくことで，子供たちにそのような心が育まれていくの

ではないかと思います。 子供たちが頑張っている姿を見かけたら，励ましの言葉をかけていただ

くとありがたいです。 

 10月 26日，第２回目の 150周年実行委員会が開催されます。前回の会で概要を説明し，今回の

会で方向性が決まります。来年に向けて保護者，実行委員を含めた地域の方々には協力をいただく

ことが多いと思います。よろしくお願いします。わたしの一番の願いは，「松山が大好きだ」，「や

がて松山に帰って地域のために頑張ってみたい」という子供を一人でも多く育てることです。150

周年がそのきっかけになればと思います。これからもご協力よろしくお願いします。 
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         松山小におじゃったもんせ！！ 
11月１日から 11月 7日まで，地域が育む「かごしまの教育」県

民週間となります。その期間は，松山小も学校を開放し，自由参観期

間とします。どうぞ，新しい生活様式（マスク着用，手指消毒，ソー

シャルディスタンス，検温等）に沿って，学校に来校していただき，

教育活動の様子を自由に参観ください。また，11月４日（木）には

学習発表会を計画しております。本年度は，コロナウイルス感染拡大

防止のため，体育館で学年部ごとの発表（参観は児童・保護者の入替

を行う）となります。ぜひ，子供たちや職員の頑張りを応援くださる

ようよろしくお願いします。 

 

皆様の松山小教育活動へのご協力とご参画に感謝します 
 ２学期の様々な行事や日常

のふとしたことから，皆様の

松山小教育活動へのご協力に

感謝することが度々あります。 
写真で紹介した以外にも，朝

の登校の見守りや学校周辺の

草払いをしてくださる方，学

校の149周年の看板を修理く    

ださったおやじの会の方と本当にありがたいです。学校

運営協議会では，学校と地域が，子供の健全育成と魅力

ある地域作りという共通の目標を達成するために協議を

重ね，地域と学校の協働活動に取り組んでいます。これ

からも地域とともにある学校作り，学校を核とした地域

づくりに学校職員，保護者，地域の方々と共に取り組ん

でいきましょう。学校では学習支援の協力をいただける

方を探しております。担任の補助として，〇付けや簡単

なアドバイスをしてくださる方いらしゃいませんか。ぜ     

ひ，          ひ教育活動への参画をお待ちしております。                                             
                                      

                  

学びの継続を！頑張りました！！ 

新しい生活様式での運動会 
今年も，新型コロナウイルス感染症拡大防止対

策のために，地域との合同運動会は，開催すること

ができませんでした。小学校単独での運動会となり

ました。しかし，子供たちは，自分たちのがんばり

でみんなを元気付けようと，二度目の新しい生活様

式の中での運動会に挑戦

しました。練習中の感染

対策はもちろん競技の合

間の手指消毒や，接触を

防ぐためのバトンパスの

工夫，編成や入退場の工

夫などできることに最

大限取り組みました。

本当によく頑張りまし

た。保護者の皆様も，

本年度の運動会への御

理解と御協力ありがと

うございました。 

これからの行事予定 
1０月 
２６日（火）第２回 150周年記念事業実行委員会  
11月  
 １日（月）～７日（日）地域が育む「かごしまの教育」週間 
 ※ この期間はいつでも学校参観になります。 
４日（木）学習発表会・第 4回学校運営協議会 
８日（月）津波防災の日集会 

１３日（土）土曜授業 
１５日（月）第 2回小中連携合同研修会 
１６日（火）火災避難訓練 
１７日（水）クラブ見学 
２６日（金）第４回 PTA理事会 
12月 
３日（金）持久走大会・学校保健委員会 
     学級ＰＴＡ 
7日（火）松山中校区３小合同学習会 
     第３回 150周年記念事業実行委員会 

１１日（土）土曜授業・人権集会 
１８日（土）愛のパトロール 
２４日（金）終業式 
     

保護者の読み聞かせ 

地域の方の 
愛校作業への参加 

コミュニティ会員の
運動会万国旗設置 

地域の方の 
授業への協力 

水産会社からは大漁
旗をお借りしました 


